



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Lunes 12 de febrero de 2024.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Reporte Índigo, 24 Horas, Excélsior, La Jornada, La Prensa, La Razón, Reforma.

Efectividad de la vacuna Patria/Reporte Índigo

La senadora Sylvana Beltrones Sánchez señaló que es fundamental que nuestro país continúe con el programa de vacunación contra COVID como medida de prevención, pues, aunque ya se haya dado por concluida la emergencia sanitaria, ello no significa el final del riesgo. Recordó que la OMS aconsejó que los países debían tomar las medidas necesarias para pasar a una fase para el manejo y control del virus. Refirió que Cofepri tiene que informar sobre los criterios para autorizar el registro sanitario de la vacuna Patria y remitir los resultados sobre la efectividad contra las nuevas variantes del virus SARS-CoV-2. El pasado 28 de enero, el presidente López Obrador anunció la aprobación de la vacuna Patria, un biológico desarrollado contra Covid, en el que colaboraron instituciones de investigación, gobierno y sector privado, coordinados por Conahcyt. Mediante un punto de acuerdo, la legisladora del PRI Solicitó a la Secretaría de Salud y al Conahcyt que informen sobre el presupuesto empleado para su producción, así como para que haga públicos los resultados clínicos de su efectividad contra las nuevas variantes del biológico elaborado bajo la coordinación del Conahcyt.

Pide salud intensificar vacunación por aumento de casos de sarampión/24 Horas

La Secretaría de Salud a través del Sistema Nacional de Vigilancia Epidemiológica emitió un aviso epidemiológico ante el incremento de casos de sarampión en la región de las Américas, por lo que llamó a intensificar la vacunación en los municipios con mayor población migrante. Informó que, si bien de 2021 a 2023 no se habían presentado casos probables ni confirmados de sarampión y rubéola, en lo que va de este 2024, se notificaron 140 casos probables en México, sin que hasta el momento se tenga certeza de ellos. Al respecto, la UNAM, a través del Programa Universitario Sobre Riesgos Epidemiológicos y Emergentes dio a conocer que, en los últimos 15 años, los esquemas de vacunación en México contra el sarampión y la rubéola no han podido alcanzar la meta, por lo que muchas personas jóvenes no tienen protección alguna contra este tipo de enfermedades.

El INE entrega datos falsos vía Transparencia/Excélsior

El INE, a través de la Dirección de Administración y su Unidad de Transparencia entregaron información falsa con 85% de imprecisiones, errores y datos falsos. a una petición de información para saber cuántas personas se encontraban contratadas en el periodo del 1 de abril al 31 de agosto, sólo en oficinas centrales, ya bajo la administración de la presidenta Guadalupe Taddei. (...) Mientras Claudia Suárez también fue contratada como asesora de la presidencia y antes había trabajado en la Secretaría de Salud también bajo el gobierno de López Obrador.

La tuberculosis, prevenible y curable: OMS/La Jornada

Aunque está presente en todos los países y afecta a todos los grupos de edad, la tuberculosis es una enfermedad que se puede curar y prevenir, asegura la OMS. Sin embargo, reconoce que sus efectos aún son devastadores. Lo anterior, bajo tres indicadores prioritarios: reducir el número de muertes por tuberculosos den un 95%. La OPS, recordó que, en las Américas, en 2022 se estimaron en 325 mil los nuevos casos de tuberculosis y se notificaron 239 mil 987, lo que significó 4% más comparado con 2021. Los decesos se estimaron ese año en 35 mil personas de las cuales 11 mil correspondieron a TB con VIH.

Redes sociales facilitan comunicación entre médico y paciente: especialista/La Jornada

Las redes sociales están transformando el campo sanitario al ser una herramienta que empodera a la población y facilita la comunicación entre el médico y el paciente, aseguró el doctor Santiago de Torres, experto en farmacología clínica. En la presentación del libro *La salud las redes sociales*, dijo a *La Jornada* que las nuevas tecnologías están cambiando la forma de dar consultas médicas y llamó a los galenos a atreverse a estar más presentes en Internet orientando a los pacientes. El médico cirujano por la Universidad Autónoma de Barcelona, España, invitó a los internautas que buscan información médica en Internet y en redes sociales a corroborar cuál es la fuente. Subrayó que frente a los contenidos falsos se debe "anteponer información certera o verdadera, y esto lo deben hacer los profesionales de la salud. Que estén en las redes, que cuelguen datos, noticias y comentarios", insistió.

Aplican 16 mil vacunas Covid/La Prensa, 24 Horas

Como parte de la Campaña de Vacunación para la Temporada Invernal 2023/2024, la Sedesa, con apoyo de la SSC, informó que se aplicaron 8 mil 271 vacunas Abdala contra el COVID y 7 mil 831 contra Influenza a Personas Privadas de la Libertad. La dependencia detalló que del 20 de octubre de 2023 al 31 de enero de 2024, se aplicaron vacunas Abdala en el Centro Varonil de Seguridad Penitenciaria I, en el Centro Varonil de Seguridad Penitenciaria II, en el Reclusorio Preventivo Varonil Norte, en el Anexo Norte, en la Penitenciaría de la Ciudad de México, y en el Centro Femenil de Reinserción Social de Santa Martha Acatitla.

Ven momento para regular cannabis/La Razón

Maximiliano Carlinis, especialista de la Universidad de Buenos Aires, planteó en su visita a México que se debe separar el derecho penal del cannabis, "porque es momento de regular su consumo: ya vamos tarde, incluso se evitarían temas delincuenciales". Al participar a distancia en el Seminario 4:20 "Cannabis, derechos y regulaciones; casos Argentina y México", convocado por el Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM, el experto en derecho, cannabis y salud pública subrayó: "Nosotros lo encaramos, como en otras latitudes, a partir del punto de vista medicinal". En contraste, dijo que 80% de los accidentes de tránsito en esa nación de América del sur son por exceso de alcohol, y aquí el vino es una bebida nacional y no hay iniciativa al respecto. El alcohol tabaco son las dos drogas más consumidas, matan a miles, y el cannabis no.

Va plan contra trabajo infantil/Reforma

Este año, la Secretaría del Trabajo y Previsión Social planea realizar entre 40 mil 42 mil visitas de inspección los centros laborales, incluido un operativo especial contra trata y trabajo infantil, además de la revisión en outsourcing Alejandro Salafranca, titular de la Unidad de Trabajo Digno de la STPS. adelantó que se analiza realizar las inspecciones en dos momentos: las primeras 35 mil visitas en los primeros tres trimestres, es decir, al final de la Administración, el resto finales de 2024. Agregó que existen sectores donde tradicionalmente se ha detectado el trabajo infantil, como el agrícola y comercio. Salafranca añadió que también se pondrá énfasis en los trabajadores del campo, pues recientemente se publicó una reforma la Ley Federal del Trabajo sobre las reglas para formalizar a los jornaleros. "En las inspecciones en el campo se vigilará escrupulosamente que se cumpla con la ley en materia de trabajo juvenil." Entonces se suma las de PTU (Participación de los Trabajadores en las Utilidades), salario mínimo, salud y seguridad, operativo minero.